

令和3年度 市長施政方針・予算

令和3年第1回市議会定例会(会期2月19日～3月16日)で、小谷野市長が令和3年度の施政方針として、市政運営の基本的な考えや重点施策などを述べました。今月は、その概要をお知らせします。



第1回定例市議会で施政方針を述べる小谷野市長(2月19日)

【若い世代を増やす】では、コロナ禍で東京近郊への移住が広がっていることから、親元同居・近居支援補助制度、若い世代の住宅取得支援補助制度の活用を促進します。妊娠・出産の支援では、不妊治療費用のほか、新たに新生児聴覚スクリーニング検査費用を助成します。子育て支援では、多子世帯の経済的負担の軽減を図るため、第3

【施政方針の要約】市民の皆さまをはじめ、新型コロナウイルス感染症に引き合い、努力されている全ての方に感謝を申し上げます。残念ながら、多くの方の努力にもかかわらず、この事態の収束が見通せない中、本年も感染拡大防止の徹底に取り組みなければなりません。私たちに求められているのは、一日も早く皆さまの日常を取り戻し、再び新しい時代へと歩みを進めていくことです。そのため一日も早く、多くの方が安心してワクチンを接種できるように万全の体制を確保します。

子以降の保育料を無償とします。学校教育の充実では、プログラミング教育を一層推進するとともに、「GIGAスクール構想」の実現に向け、オンライン上での双方向型の一斉授業や、状況に応じた個別学習など、創造性を育む学びを実践するための取り組みを進めます。【まちと産業に活力を】では、さらなる飛躍を目指す企業を誘致すべく、狭山日高IC周辺地域や土地利用転換構想地区において、事業用地の確保に取り組みます。狭山市ビジネスサポートセンターでは、2月に新たなプロジェクトマネージャーが就任するなど、体制の強化が図られたことから、よりきめ細かいサポートを行います。農業分野では、狭山茶について、企業や大学と連携し、新たな商品を開発するなど、さらなる魅力の発信と振興に努めます。また、サトイモについては、JAいるま野の「さといも選果場」の稼働により、出荷の省力化と出荷物の高位標準化が図られたことから、ブランド野菜の価値を一層高めていきます。観光分野では、入間川河川敷中央公園内の「入間川にこにこテラス」を新たな観光スポットとして活用し、交流人口の増加に努めます。まちづくりでは、入曽駅東口土地区画整理事業区域内の公共施設工事の実施や東西自由通路と橋上駅舎実施設計を行うとともに、民間商業施設の誘致に向け、事業者

の募集と選定を行います。【楽しい健康高齢社会を】では、福祉の総合的な推進として、トータルサポート推進室を中心に、相談支援機関などと連携し、世帯の問題を解決する包括的な相談支援を進めます。また、成年後見制度の相談体制の充実を図ります。公共交通の確保では、鉄道やバス、タクシー事業者と連携し、地域の特性に応じた「アマンドバス」の導入を推進します。交通安全対策では、高齢運転者が関係する事故を防ぐために、引き続き、運転免許証の自主返納の促進と安全運転支援装置設置費用の助成に取り組みます。生涯学習では、動画配信サービスなどの手法を活用し、各種講座を実施します。また、武道館は、4年度の供用開始に向け、引き続き整備工事を実施します。

【市政運営をみんなの力で】では、1月から、市民の皆さまに防災行政無線を通じて、新型コロナウイルス感染症の感染防止を呼びかけていただいています。本年も協働の精神を持ち、「コロナに負けないを合言葉に、各種事業に全力で取り組みます。防災対策では、地区防災計画の策定の支援や、入間川と不老川のハザードマップの作成を行い、防災講座などで周知してまいります。また、11月7日、九都県市合同防災訓練が本市で開催されることか

ら、関係機関と連携し、地域防災力強化に努めます。環境保全では、国の二酸化炭素排出量実質ゼロを目指す方針を受け、近隣4市と2月15日にゼロカーボンシティを共同で宣言いたしました。省エネルギーの推進や再生可能エネルギーの利用・促進を図るとともに、圏域内の森林の整備・保全と活用に取り組みます。

次ページでは、4つの重点テーマに沿って、今年度に取り組み事業をお知らせします。

問もなく東日本大震災から10年という節目を迎えます。震災では、「絆」が命と生活を守りましたが、コロナ禍では、「絆」が命と生活の危機につながる原因となりました。今、再び「絆」が試されています。これまで築いてきた「絆」を大切に、相手との距離を置くことやこのウイルスと闘っている全ての人々に感謝することが、私たちの社会と「絆」を守ることにつながります。私たちは「コロナ」には決して負けません。この危機から市民を守り、社会を安定させるために全力を尽くします。「コロナ」が突き付けた課題を直視し、変革していくことが重要です。この危機が終わる時、それは狭山市の新たなスタートとなります。その日が一日も早く訪れるよう、希望をもって取り組んでまいります。

お茶豆知識

食事と一緒に狭山茶を



食中や食後にお茶を飲むことが、どのような効果をもたらすかご存知ですか。

お茶に含まれるカフェインには、胃酸の分泌を促進し、食物の消化を助ける作用があるといわれています。食後にお茶を飲むとスッキリとした感じがするのはこのためです。また、ビタミンCやビタミンEには食物の酸化を防ぐ抗酸化作用が、カテキンには殺菌作用があり、これらの働きが食中毒を予防するといわれています。お寿司と一緒に茶を飲むことは、このような意味もあったのですね。

監修 狭山市茶業協会
問合せ 農業振興課へ内線2531

分かるかな？

今月の写真クイズ

写真は、今月号に掲載した写真の拡大写真です。何ページの何の写真でしょうか？



正解者の中から、抽選で5名に記念品を差し上げます。郵便はがきに、住所、氏名、電話番号、クイズの答えを記入して広報課宛(住所は裏表紙に記載)にお送りください。答えと一緒に広報さやまの感想やご意見もお寄せください。

締切り4月30日(金)

3月号の答え

7ページ・「入間川にこにこテラス潜入レポート！」の「Slide(入間川の川の流れをイメージした滑り台)」の写真でした。



目で見る「さやま」

人口と世帯(市民課)

※3月1日現在()内は前月比

男	75,111人(+9人)	転入等	515人
女	74,697人(+23人)	転出等	409人
合計	149,808人(+32人)	出生	54人
世帯	70,011世帯(+80世帯)	死亡	128人

Contents



目次

今月の表紙



今月の表紙は小学校の卒業式です。ワンピースや少し大きめの中学校の制服などに身を包んだ児童たち。校歌を歌うことはできませんでしたが、感謝の思いを胸に、前を向いて笑顔で学び舎を巣立っていきました。

- P3 【特集】令和3年度市長施政方針・予算
- P7 躍 丸山竜也さん
- P8 新型コロナワクチン接種情報
- P10 みんなの掲示板、もぐもぐsayama
- P11 情報ガイド
- P18 保健センター 5月のお知らせ
- P19 5月の相談案内
- P20 【特集】お茶屋さんできっと見つかる！お気に入りの狭山新茶
- P22 さやまの昔ばなし

新型コロナウイルス感染症の影響で、今月号は、一部コーナーの掲載を中止しています。ご了承ください。



3月の火災・救急件数(狭山消防署)

※2月16日～3月15日の累計

火災件数	救急出動件数
1件(その他1件)	534件(搬送人員491人)



交通事故・振り込め詐欺件数(狭山警察署)

※1月1日～3月15日の累計(狭山市分)

発生数	人身事故	死者	物損事故	振り込め詐欺
636件	68件	0人	568件	4件